

Les collégiens plongent dans les archives de la Première Guerre mondiale

Afin d'accompagner des projets développés dans le cadre de la préparation du centenaire de la Première Guerre mondiale, la mission du centenaire a créé un label centenaire officiel permettant de distinguer le projet les plus innovants. Celui du collège Honoré-d'Urfé l'a été.

Une exposition sur le thème de l'engagement

Les élèves de 4^e ont été réunis vendredi, par Fabienne Cérésoli, professeure d'histoire et géographie, dans les locaux du CDI du collège Honoré-d'Urfé, à l'occasion de la présentation d'une exposition sur la Première Guerre mondiale réalisée en partie par les élèves dont le thème retenu est l'engagement. Fabienne Cérésoli précise : « Nous avons décidé avec les élèves de travailler sur la thématique de l'engagement, à partir d'archives personnelles et de celles de l'association Igurande de



■ Des élèves d'une classe de 4^e à l'occasion de la visite de l'exposition de documents sur la Première Guerre mondiale.
Photo Marc COURBON

Saint-Chamond. L'engagement était militaire mais aussi en arrière, au niveau des familles. Les documents d'archives ont permis de rendre l'histoire concrète avec des documents d'époque, locaux et un travail sur ces documents, lettre de Poilus à leurs familles, objets réalisés sur les champs de batailles, dans les tranchées, mais également des maquettes, entre autres celle du premier char construit à Saint-Chamond, des images et photos de femmes au

travail remplaçant ceux qui ne sont pas là. Les lettres de soldats à leur famille, bien que censurées, ont fait plonger les élèves avec émotion dans la dure réalité de cette longue bataille sans merci, en particulier celle de Louis Garnier à son épouse, originaire de Saint-Chamond. Des archives de deux mille lettres qui permettent de rendre plus concrète l'histoire de cette guerre. »

CONTACT Collège Honoré-d'Urfé, rue Buffon. Tél. 04.77.57.38.58.